



PROYECTO DE DECLARACIÓN

LA CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE ENTRE RÍOS

DECLARA de Interés Legislativo las III JORNADAS DE HISTORIADORES ARGENTINOS-BOLIVIANOS “El aporte de sus Pueblos y Regiones en la Guerra de la Independencia Sudamericana”, que contará con la participación activa de ciudadanos entrerrianos, a realizarse en la ciudad de San Salvador de Jujuy, los días 21, 22 y 23 de noviembre de 2024.

AUTORA: ZOFF



FUNDAMENTOS

Me dirijo a este Honorable Cuerpo a fin de remitir un proyecto por el que se propone declarar de interés Legislativo la III JORNADAS DE HISTORIADORES ARGENTINOS- BOLIVIANOS "El aporte de sus Pueblos y Regiones en la Guerra de la Independencia Sudamericana" a realizarse en la ciudad de San Salvador de Jujuy, los días 21, 22 y 23 de noviembre de 2024.

Las "II Jornadas Internacionales Argentino-Bolivianas de Historia" han permitido destacar la importancia de rescatar y revalorizar los aportes económicos, políticos, sociales e intelectuales que fueron fundamentales para la guerra de la independencia. Los temas abordados en este encuentro no solo son cruciales para la historia regional de ambos países, sino que también trascienden este ámbito, formando parte integral de la historia nacional y continental, contribuyendo así a la comprensión de la historia de América en su conjunto.

El resultado obtenido en las dos primeras jornadas y el interés suscitado en los ámbitos cultural, educativo y académico de Argentina y Bolivia, ha motivado la organización de un tercer encuentro, que se llevará a cabo en la ciudad de San Salvador de Jujuy. Es relevante destacar que los distintos enfoques históricos presentados en las jornadas anteriores han subrayado la importancia de conocer la historia compartida entre ambos países, lo cual refuerza la necesidad de continuar con estas actividades.

Un aspecto relevante de estas jornadas es la participación de destacados disertantes entrerrianos, cuya labor contribuirá significativamente a enriquecer los debates y aportes historiográficos. Esta participación refuerza el compromiso de la



provincia de Entre Ríos con el estudio y difusión de la historia común, destacando el papel de sus investigadores en el análisis del pasado que une a nuestros países.

Asimismo, cabe destacar que la presente declaración de interés se alinea con la conmemoración del "Día del Respeto a la Diversidad Cultural", una fecha que nos invita a reflexionar sobre la importancia del respeto y la valoración de las diversas culturas que conforman nuestra identidad como pueblos. En este contexto, las jornadas refuerzan el entendimiento y la cooperación entre Argentina y Bolivia, subrayando el valor de la historia compartida como elemento unificador en el marco de la diversidad cultural.

El propósito de estas jornadas es establecer una conciencia histórica adecuada a los desafíos del siglo XXI. En este contexto globalizado, es imprescindible comprender la complejidad social, económica, política y jurídica actual, y proyectar los sacrificios y aportes de esta región en favor de la emancipación americana. Dichos aportes fueron determinantes para la creación de nuevas naciones independientes, consolidando su identidad en la defensa de sus valores y territorios. Este proceso histórico es, sin duda, una epopeya en la que los pueblos de Argentina y Bolivia forjaron un destino común en la "Patria Grande".

La convocatoria para este evento es amplia, abarcando a historiadores, investigadores, docentes y todas las personas interesadas en la divulgación del conocimiento histórico.

Por todas estas razones, solicito a las Diputadas y los Diputados de esta Cámara que me acompañen en esta iniciativa.

AUTORA: Andrea Zoff